
Acta Sesión ordinaria No 53, del 17 de Junio del 2Ol4

g
U¡'TTTC¡ PAL¡DAD DE LOS TUERüOS

Secretaría Municioal

oottcato xumctPA¡,
ACDA stES¡¡ó¡{ ORI'ITAR¡A II'63

En Los Muermos a 17 de Junio del 2014, siendo las 15:OO horas, se efectuó la Sesión

Ordinaria Nro. 53, del Concejo Municipal de l.os Muermos presidida por el Sr. EXILIO

Clo/Nz,IJLÉ¿ BITRGOS, actuando como Secretario y Ministro de Fe, la Srta. TAT¡ArA XOYA

LEIVA, Secretario Municipal.

ASIStrTEROT| LOs¡ SIGtnE TE¡r SRS. OOIIC&'ALES:

1.- SR. A¡ÍTONIO GALLARDO C,¡I¡LEO

2.- SR. ERI|ES¡TIO REIITBACTI HOF'XATIT

3.- SR. LINS BLAIÍCO ARTVALO

4.- SR. ERI|ETITO BARR¡A CT'BATE

ASI$TIER,O LOS STCI'TENTES FI'I'CIOTAR¡OS:

JUA¡Í SOTO VtLLll'ELllIICA. Administrador Municipal

r.- CO¡ITEN¡DO TAEú,II

1.. EEPtOf CTóIÍ EüPRDSA ESSAT Y LA SIÍIS

2.. LECTURA DE @RRES¡PONDE¡TCIA

2.1.- [F.[ORÁrDrrü If.34 DE DAF

2.2.. UUORÁIÍDI'I T'35 DE DAE

2.3.. ORD¡ITARIO IIO 124 DE DESAT

2.4.- UEüOR.AXDT'ü !f' 16 DEL DEPARÍAIEIITO VTVIEI{DA

2.5.- CAR?A DE SOL¡C¡TI'D DB OOUODATO DE LA JJ.VT' I{Ú62

2.6,- üEUORÁrCD¡tf rorza DE DTDEOO

2.".- TEXORA¡ÍDLU ro5(, DE LA SECPL/|I{

2.A.. ETÍIREGA DE IIIFORXE DE LA OITC¡XA DE DEFORrES

2.9.. ¡¡WORTA LICENCTA IÉD¡CA DEN, COTÍCA'AL HA.EGER,

2.1O.. üETORÁI|DT'U llb 95 DE ¡"A ENCARGADA DE (rc.C'C

2.T1.. ETNREGA REGLÁTT¡IIO DE BTENES'TAR DE SALUD PARA AYALT'AC¡ÓIÍ Y

PC'S TRIOR APROBACTó¡| Elf LA PRó'SUA 9ES¡IóIT DB CO¡|CF.'O

2.12..ORDTIIAR¡O IIqÍXX) TS DE JE¡A DAEI
2.13.. CARTA É'OLICTIUD COUPRA DE IADERA PITÍO PRT¡'IO LIT GRAXJA

2.14.. ORDINAR¡O ¡fqo(xl4l I DE JEFA DAT,T
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2.15.. UEüORANDT'I lPT DE ENCARCTADO DE OOIÍTABIL¡DAD DATü

TI.. EAFOS¡CIóI| EüPRES¡A EÍTSAL Y LA SISS

Sccrct¡do lu¡lctFl señata que hace sema¡ras atrás se sostuvo una reunión con la SISS,

en la cual asumimos una serie de acuerdos, hoy se acordó invitar a la empresa ESSAL para

que nosotros como municipio pudiéramos manifesta¡ los inconvenientes que tenemos frente

al funcionamiento de la pla¡¡ta de tratamiento y poder en esta reunión consensuar algunas

medidas de solución.

Shú Brutr¡ Cddt¡¡dü dc (mcl¡r. Rcgtoú¡tc. dc h SStl comenta que la reunión
ar¡terior cuando se nos manifestó una serie de inconvenier¡tes que están surgiendo de la
planta de trataniento de aguas servidas de la empresa BSSAL, por lo tanto una de las

medidas que se torno fue el sociabiliza¡ con un progra¡na de trabajo de esta empresa para

presentar los avances y lo que se tiene, para que puedan plantear sus dudas e inquietudes

Fernando Young Gerente de O¡reraciones de la empresa ESSAL expone lo siguiente:
I.A, EMPRDSA ESSAL PRESENTA SUS AVANCES Y MAJORAS EN PLAN LOS MUERMOS.

Plan de trabajo;

COMUNICACIÓN CON AUTORTDADES Y I^A COMUNIDAD.

Plan de seguimiento SISS Central y pr¡erto Montt, 30 de
Abril / 23 de Mayo.
Reunión con Sr. Alcalde Los Muermos - O7 de Marzz.:
Reunión Concejo Municipal Los Muermos - 25 de Ma¡zo

Reunión con diputado Fidel Espinoza, concejales y vecinos.

Prog:ama de Visitas Educativas en colegios de la Comuna.

Enero / O6 de Ma¡zo | 27 de

fl¡lrlrl;l¡
¡ l! lr l.lalr

l' lr l; l!rl¡lrl¡ I
I a I a t t

1. Comun¡cación con autoridades y la comun¡dad. 01-€n..14 31¡lc-14

2. Detección de ¡nf¡ltr¿c¡on€s:
gestionar el origen del problema. olj.b-14 3O-r.p-14 I

3. Refúer¿o contrd oper¿c¡onal PTAS 3G¡u¡-14

4. lvlejoras FrAS. 01-en.!4 :IlsrFls

Este Plan ha sido presentado formalmente a la SISS v a diversas autoridades-
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SISTEMA DE PRSTRATAMI EtlTo

lmplementación de un sistema de nuevo sistema de pre tratamierito, el cual consiste en dos

líneas compactas con req)ectivo desbaste fino, desengrasado y desa¡enado.

ACUMUIADORES DE LODOS AIREADOS

Implementación un !¡uevo estanque de espesado de lodos, además de un acumulador de

lodos aireados para mejor operación del sistema de destrid¡atado.

SISTEMA DE DESHIDRATADO

Implementación de un sistema de dest¡idratado por medio de una centrifuga, en reemplazo

del actual filtro de bandas

SISTEMA DE ENCALADO DE LODOS

Implernentación de un sistema de Encalado pa¡a los lodos deshidratados.

SISTEMA DE SEDIMENTACIÓN

Implementación de 2 sedimentadores gravitacionales complementarios al sedimentador
actua.l.

SISTEMA DE AIREACIÓN (REACTOR BIOLÓGICO)

Implementación de un sistema de aireación por medio
sumergidos.

difusores, de burbuja fina

SISTEMA DE AGITACIÓN Y A¡REACIÓN IOTROSI
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2. GESTIÓN DE

PROBLEMA.

Actualmer¡te, se

afluentes:

¡NF:LTRAC¡ONES: DETECTAR Y GESTIONAR EL ORtcEN DEL

han ejecutado trabqios en redes y planta para disminuü caudales

Se dio inicio al programa pa¡a determinar incorporación de aguas a la red de

alcantarillado.

Detección y eliminación de infiltraciones en redes públicas (cámaras y
colectores de AS).

lnspección mediante el uso del equipo Bomba de Humo y hallazgo de

conexiones irregulares en üücndas y cdificio.s públicos y privados.

La.s acciones mer¡cionadas a¡¡tcriormer¡tc solo aba¡can la red pública, donde se

encuentra el 7olo de las cámaras existentes.

3 REFUERZO OPERACIONAL Y PROYECTO MEJORAS EN PTAS

la SISS ericargó una auditoria a la empresa ADANTIA (España) del diseño y operación

de la p¡anta a fnes dcl año 2O13. Dentro de las conclusio¡rcs relcvar¡tee dc dicha

auditoría se establece:

r' Robustecer la capacidad operacional de PIAS.

Mejoras opcrativas y de control.

Mejoras de equipos e infraestructura

A partir de lo anterior, la SISS instruyó mcdiantc oficio N' 891 del 2O-O}2OL4

diversas mejoras a implementa¡ en la planta de lps Muermos.

Un aspecto relevante es la incorporación de turnos Perrnanentes de trabajo (24x7),

como refuerzo a la seguridad.

ESSAL compromctió cl plan de trabajo antes dcscrito que se encucntfa en desaÍollo,

con un plazo de término er¡ el año 2015.

4. DESCR¡PCIÓN DE MEJORAS A LA PTANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS SERVIDAS

DE LA CIUDAD DE I,oS MUERMOS.
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lmplementación de unos sistemas mezclados y agitación, suministro de aire para estanques

de ecualización.

Conc-clrl Bl¡¡co comenta que estos problemas comenza¡on en el año 2O09, justo cuando

comenzó a incrementarse la población, consulta cual es la proyección de esta pla¡ta?-

Se responde que la plaftta de trata¡niento existente se creó el año 2OO2, se considero una
proyección a largo plazo; dependiendo del desarrollo comunal que pueda existir en el sector

o industriales, eventualmente y además de eso cada 5 años se realiza lo que se llama planes

de desarrollo de la empresa.

&. A¡ca¡dc consulta que plazo tiene este plan de mejoras, se responde que hasta el 30 de

Sepüembre del 2015, además se comenta que una vez tealizado este plan de mejoras, igual
seguirán existiendo filtraciones debido a que el suelo es muy húmedo

Codcc|ll Rc¡¡bach consulta si la erTrpresa ESSAL revisa¡á todas las redes púbücas de

alcantarillado para ver en donde están las filtraciones, pa¡a que se les entregue un informe

con los trabajos que se planean realiza¡. Se responde se revisa¡á toda la red pública y se

pretende t¡abaja¡ con el caudal existente Concejal Blanco consulta cuantos litros por

segundo está t¡atando la plar¡ta y cuantos liEos t¡ata¡á esta planta con las mejoras que se

pretenden hacer, se comeota que desde un principio la planta estaba diseñada para tratar 6
ütros por segundo pero eso se aumento a 14 litros por segundo.

flr. Alcaldc comenta que cuando la planta de t¡atamiento comenzÁ a funciona¡ llego con
todos los permisos y autorizaciones debidas, pero también llego a afecta¡les la calidad de

üda alas personas que viven rio ab{o que aproximadamente son entre 15 a 20 familias, de

las cuales 10 son afectadas directamente; ya que se dedican exclusivanente a la agricultura
y necesttan estas aguas para el consumo de sus animales Sr. Alcalde consulta si existe
alguna medida paliativa pa¡a estas personas que durante años ha¡ sido afectadas debier¡do
carnbia¡ su sistema de vida, sin necesidad de ir a un juicio; ya que él cree que las
autoridades durante años no ha¡ hecho su trabajo, siempre hubieron preocupaciones y
oficios, señala que atrora se están preocupando los organismos y üendo el tema con mayor
importa¡¡cia y t¡ata.ndo de da¡ soluciones, y espera que en septiembre del año2Ols
comience a cambia¡ las vidas de estas personas. Fernando Young comenta que esta
problemática lleva va¡ios años, lo que se pretende hacer ahora es implementa¡ mayor
tecnologÍa que permita mejorar y fortalecer el funcionamiento de esta planta y tratar de

disminuir en lo posible estos bJ¡pass y trata¡ de disminuir en lo posible la problemática que
se le genera a los vecinos debido a estas descargas.

Don víctor Barría vecino del sector, señala que la planta no solo afectado a los vecinos rio
abajo sino también a todo lo que podía existir como fauna; ya que rio hacia ariba existen
una gran fauna, señala que se encuentra esperanzado con los com¡:romisos que está
asumiendo la Empresa ESSAL; ya que pa¡a él y todos los vecinos afectados, este rio es
nuestra única fuente de agua Fernando young co'.enta después de las rnejoras tarnbién
exisürán descargas en los días de lluvias.
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ta SISS se compromete a ñscaliza¡ a la empresa ESSAL en cua¡tto a su desarrollo de plan

de trabajo.

¡tr.. LECTI'RA DE OORRESPOIÍDEIÍCIA

3.T.. IETORÁNDT'X IÚO 34 DE DAF

Se solicita modificación pptaria mediante redistribución de gastos, para solventar gastos en
combustible camionetas y RSD, difusión, reparación jardines infa¡rtiles y arriendo de
maquinaria.

También se reconoce mayor ingreso por concepto de PMG componente base que es apor-te
del gobierno y que suplementa las asignaciones del 2l gastos en personal:

XAYORII{GRT8O:

05.03.o99 Otras Entid. Púbücas 7.474

TEIIOR GASffO: DIAfII{¡tfE

22.04.O1l.OO4.OOl RSD M$ ó.OO0.

22.04.O 12.OO1.OO1 Otros Mat. JUNJI 1.OOO

22.04.999.OO9.OO2 Ot¡os Mat. Prog. Permanentes 6.500.

22.06.OO 1.OO9.OO1 Rep. Edif. hograrnas permarientes 1.OOO.

22.06.OO3.O07.O01 Rep- Mobiliario l.ooo.

22.0,6.OO4.OO7.OA2 Rep. Máq. De oficina 250.

22.06.OO7.OO7.O01 Reo- Informática 500

22.07.OO2.OO2.OO4 Difusión Forn- hoductivo l.ooo.

22.07.OO2.OO9.OO2 Difusión Prog. Permanentes 180.

22.08.OO4.O03.Os2 Bienes púbücos 500.

22.08.999.O07.OO1 Pozos negros 420.

22.09.OO3.00l.OO5 A¡riendo vehic. 8.O00.

22.09 .OO3 .OO7 .OV¿ Regional futbot 500.

22.0'9.OO3.OO9.OO2 hogramas p€rmanentes 5.OOO.

22.O9.999-OO9.OO2 Progranas permanentes 450.

22 09.999.O10.OO1 Actividades iuveniles 200.

24.O1.OO8.O09.O03 Actividades eventuales 1.100.

TOTAL M$ 33.600.

UAYOR GATTO.. SUPI.flEIÍTA

2r.o1.oo1.o22 Comp. Base planta 6.479.
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2r.v2.@r.o2r Cornp. Base contrata 1.506.

22.03-OO1.O04.OO1 Combustible RSD 2.OOO.

22.03.001.OO7.OO1 Combustible camionetas 3.OOO.

22.06.O0 r.004.OO1 Reparación jardines 7.OO0

22.07 .OOt.OO7 .OV2 Dfusión r.200

24.O1.OO4.OOr.004 Org. Comunitarias 100

29-04.OO7 .OOI Mobiüario 145.

3r.o2.999.OO 1.OO2 A¡riendo maouina¡ia 20.@4.

TOTAL M$ 47.474

Acucrdo dc CoaccJo lfo347

sD APRITEBA PiOR InÍA¡ÍISDAS¡, E¡. XEüOR¡rDUX rr34 DE DAD, QtrE SOL¡CITA
toD¡FtcAc¡otf PREaTPItESñAn¡¡"

3.2.- XErOR.altDt U ¡úo 35 DE DAF

se solicita modihcación pptaria mediarite redistribución de gastos en el subtitulo 2l Gastos
en personal, para cancelar Suplencia de DOM y JPL además de viáticos personal de
contrata:

IElfOR GASIOT D¡SII ttYE

UAYoR cAfYrO: SItn EItrtA

3.3.- ORDII{AR¡O ¡lr 12¡ DE DESAX.

Con objeto reflejar actualización presupuestaria de remesa de programas desde Servicio de
Salud del Reloncaví:

21.O1.OOr.OO9.OO5 Asignación Ley 19.529 M$ 3.500.

21.02.OO4.OO5 Trabaios extraordina¡ios 1.500.

21.03.OO5 Suplencias y reemplazos M$ 3.sOO.

2r.02.oo4.006 Comisiones de serv- contrata

Acucrdo dc Conccjo Il|"348

EX, IBXOR¡I{DI'X l|.35 DE DAF, QUE SOLTCITA
UODTFICACIOIÍ PREST'PI'EÉ'TARIá.

rRA EN SAPUS (K|NESTOLOGO APOYO SAru
miércoles,Viernes (17 a 20 hrsl y Domirrgo 15 a 19 hrs) rnayo junio y julio
2014.
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PROGRAMA MAS SONzuSAS PARA CHILE (162 MUJERES >I5 AÑOS
FONASA A-B-c y D) A LICITACION 14,193.157

las modificaciones presupuesarias quedarian distribuidas de la siguiente manera:

215-22- | t-999-O43
SERVICIOS PROFESIONALES PROGRAMA APOYO
IRA EN SAPU $600.ooo

2rs-22-rr-999-O4A
SERVICIOS PROFESIONALES PROGRAMA
ODONTOI.OGICO INTEGRAL $r4.193.r57

2 r5-22- I l-999-001 SERVICIOS PROFESIONALES PROGRAMA SAPU $8.050.560
2LS-22-O+999-@r BIENES Y SERVICIOS PROGRAMA SAPU $4.500.oo0
215-22-05-999-OO1 SERVICIOS BASICOS PROGRAMA SAPU $230.OOO
2t5-22-06-999-@l MAMENCION Y REPARACION PROGRAMA SAPU $1.OOO.OOO
2t5-22-07-999-OOL SERVIC¡OS IMPRESION PROCRAMA SAPU $299.880
215-22-tr.'l.-999-@l PRIMAS Y SEGUROS PROGRAMA SAru 2@.691
215-22-12 999-OOl GASTOS MENORES PROGRAMA SAPU 478.000

ACR.EEDORES¡ PRESUPUEÍ f IARIOÍ I:

Además, üsto la necesidad de estandariza¡ las condiciones laborales de los médicos
contratados por el Cesfam Los Muermos, y ante la falta de dependencias destinadas aI uso
habitacional de los médicos dependiente del Depto. Salud Municipal de Los Muermos, se
solicita la siguiente modifrcación presupuestaria:

DTSTI¡f¡'¡R

Ello con el objeto de fina¡¡cia¡ con aporte municipal una asignación de üvienda por
$r2O.OOO.- mensuales al ST.MCENTE JEREMIAS TAPIA SCHULZE, rut 16.285.339-2
médico a contrata del Cesfa¡n l,os Mue¡mos hasta al 31 de diciembre de 2014.

Casa N'1, reside Dr. Alfaro (Médico En Etapa de Formación y Destinación -MDF Servicio
Salud Reloncavi)

Casa N"2, reside Dr. Ortiz (Médico En Etapa de Formación y Destinación -MDF Servicio
Salud Reloncavi)

Casa N'3 (pareada), reside Dr. Ganora (Médico En Etapa de ForÍración y Destinación -MDF
Servicio Salud ReloncaviJ y Dr. Undurraga (Médico a coritrata con aporte municipal).

Ac{¡c¡do de cocdo !l'349

SE APRI'EBA PiOR I'T$IÍIXIDAD, E[, ORDTTÍAR¡O ITI2A DE DESáT QUE SOLICIIA

UODIFICACIOIÍ PR¡S¡T¡PU¡S¡TARI¡.

3.4.- f,EXOR¿íXI'UX " 1ó DEX. DEPARTATENTO V¡VIET{T'A

Con el propósito de presentar un Proyecto de Mejoramiento del Entorno en la población

"Nace Una Esperanza', que permitirá ampliar su sede social en 28 mts2., además de

Asignación Especial Transitoria, Art. 45, Ley
215.2 1.02.O01.009.007

AUIEI|TAR
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irnplementar su á¡ea verde con juegos infantiles y fnáquinas de ejercicios, solicitamos a

Uds. autorizar el aporte de $ 91O.OOO, Para apoyar el ahorro que deben Presenta¡ estos

socios, considerando que al ser un beneficio que nos ayuda directamente como familia, sí a

su entomo, ya que la recepción a este üpo de proyecto no ha sido la mejor en ot¡as

poblaciones, desde luego, esperando que este proyecto piloto, incentive a los demás sectores

de la comuna.

Dicho gasto será imputado a nuest¡o propio Item de Asistencia Téc¡rica Minvu- 2140954.-

Acücrdo dc cúcejo No3:tO

sE APRUEBA POR ¡tlfAlfImDAIt,
VIVIEITDA.

l| T6 DEL DEPARTATEIITO

3.5.- CARTA DE SOLICITUD DE OOüODATO DE LA JJ.VT' N'62.

Con la finalidad de solicitar en comodato la sede social, que sabemos en este momento está

en trá,nites de inscripción en el conservador de Bienes Raices de Los Muermos. Con la

finalidad de realiza¡ avances y herrnosea¡ nuestro bario, además de poder postulaf a los

distintos benehcios existentes y que podemos aprovechar.

Actualmente, pretendemos postular a través del municipio al programa de protección al

patrimonio Familiar, por medio de nuestro Comité de Vivienda, con 65 socios y que

permitirá ampliar nuestra sede en 28 mts2 e implementa¡ nuestra á¡ea verde con Juegos

infantiles y una plaza activa con maquinas de ejercicios para todas las edades, donde lo mas

importante como requisito es tener el comodato de estos bienes o al menos una au¡oÁzación

en el acta de Concejo en que se autorice esta solicitud-

SS AP¡ÚSBA POR I'I|A¡IIXTDÁ¡', EL OTORGARLE ElI I'N PLAZO TOTAL DE 1()

EN COIODATO, LA SEDE SOCIAL A LA AGRUPACIOIT JJ.W N'62 ITACE I'¡fA

ESPER¡¡IZA.

3.6.- XEXOR,ATIDI'X T"12a DE DIDEOO.

Se solicita la siguiente Modilicación Presupuestaria:

srgurenle proPosrro:

1.- Aumento Ítem Traslado "actividades no programadas"; gastos de traslado de alumnos

con nivelación de estudios desde Cumbre Alta a Los Muermos.

Acue¡do dc Co¡ccJO ¡{o3ft I

Dt¡nt¡ul¡ ltem
Gestión Social

"Asistencia social a

Personas 
c.

Uoúto mi A¡mcot¡¡ a ltem
Traslado 'Actividades

no programadas ".

215.22.(!9.qX¡.ü)1.(x'
2

Aumeat¡¡ ¡ ltcm
Traslado

'Discapacidad y

dializados

"215¿2.(x).OO3.(x)r.
ooa

2tó2AOt@7úXn¿ M $3784 M $1600 M $ 2184

anterro¡ con el slgul
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2.- Aumento item Traslado "Discapacidad y dializados,; gastos de traslado de pacientes
con tratarniento de diáisis desde Los Muermos a puerto Montt y uceversa.

Acuerdo dc ConceJo 1F352

sE APRUEBA PoR ultANrulDArr' uaüoRANDuü Nor2 DE D¡DEco, euE soLIcITA
üODIF¡CAC¡OIT PRTSUPUES}TARI¡"

3.?.. UEIORA¡ÍDI'T tTOsO DE LA SECPLAN.

Se solicita reconocer nuevos ingresos de los proyectos que se indican:

. PROYECTO PIB

- SANEAMIENTO SANITARIO URBANO Y RURAL PARA DESARROLI,O PRODUCTIVO DE
LOS MUERMOS. por $ 1.932.358.-

- CONSTRUCCION DE PozO PROFUNDO SECToR RURAL CUESTA tA VACA. por $
6.833.353.-

Acqcrdo dc Conccjo llo353
SE APRUEBA PO

SOL¡C¡TA RECONOCER !ÍUEVOS I!ÍGRF,SIOS.

3.4.. EIITRTGA DE IITFORIE DE LA OFICITTA DE I'EPiORIESI
se hace entrega, mediarite acuerdo de concejo solicitado por el concejal Galla¡do informe de
ingresos y egresos de Estadio Municipal, Gimnasio Chile Deportes v Gimnasio de la
localidad de Canitas.

3.9.- I¡Ü¡'ORTA LICE¡TCIA UÉDICA DEL CONC&'AL IIAEGER
Se informa de una nueva licencia médica del Concejal Haeger con un total de 20 días.

3.1O.. UEüOR.AXDUT ITO 95 DE LI\ EITCARGADA DE OO.CC
se solicita tratar en sesión de concejo Municipal, la ordenanza de participación ciudadana,
para su revisión y posterior evaluación, esta ordenanza ya había sido entregada en el .ño
2O12, pero el Concejo no se pronuncio.

3.II.- EITTR.EGA REGLATETÍTO DE BIETÜESTAR DE SALÜD PáRA EVALUACTó¡Í Y
POSTERIOR APROBACTóI EtT LA PRó¡(ITA SESIó!Í DE COXCE.'O
Se hace entrega de Reglamento Bienestar de los Funcionarios de la Atención primaria de
Salud de la Ilustre Municipalidad l,os Muermos, para evaluación y posterio. aprobación en
la próxima sesión de Concejo.

3.T2..ORD¡NARIO ¡|q(XX}¡15 DE JEFA DAEü
En relación al acuerdo del honorable concejo municipal del a¡rtecedente, que dice relación
con este DAEM solicite a la Secretaria Regional Ministerial de Dducación, t¡es sema¡ras de
vacaciones de inviemo para los alumnos municipalizados, me permito informa¡ a usted lo
siguiente:



Acta Sesión ordinaria No 53; del 17 de lunio del 2014

El calenda¡io escolar Regiona-l para el ano 2014, en su Artículo 3" dice que los

establecimientos educacionales con JEC pueden toma.r tres semanas de vacaciones de

invierno y deben comunica¡lo a la DEPROV Íespectiva mediante oficio del sostenedor antes
del 31 de diciembre de 2O13. De lo contrario se acogen a lo estipulado en el calendario.

Año a año tarito los periodos de vacaciones de invierno pa¡a los alurnnos, asi como los

inte¡feridos a ¡ecuper¿r a toda otra modificación del calenda¡io escolar regional que se

quiera soücitar, se hace con acuerdo de concejo Coordinador del DAEM que lo conforman
todos los directores y profesores Encargados de los establecimientos educacionales.

E señala que para el año 2Ol4 no fue distinto y en reunión del 19 diciembre de 2013, se

acordó el mantener dos semanas de vacaciones y solicitar la recuperación de los días 15, 16

y 17 de septiembre pa¡'a otorgarles otra semana más , este acuerdo se baso principalmente
en las necesidades que tienen muchos de nuestro alumnos respecto a la alimentación y el

cobijo haciendo fnás cuenta con alimentación, tfansporte escolar, residencia farniliar e

internados, otro punto considerando dice relación con el meioramiento de los resultados
académicos de los alumnos.

Por lo expuesto para solicitar las tres semanas de vacaciones debo conta¡ con [a opinión de

los directores y profesores encargados de los establecimientos.

Como la reunión del mes de junio se realizo el dia 11 recién pasado y la próxima es la
segunda de julio tendria que llama¡ a una reunión extraordinaria por lo que queda atento a
sus órdenes.

co¡cclal Bh¡rco comenta que como ya es relativamente tarde par.a hacer la modificación,
sugiere que pa¡'a el próximo ano se les consulte a los padres para toma¡ esta decisión.

3.13.- CARTA SOLIC¡TUD COüPRA DE TADERA P¡NO PREDTO LA GRANJA
Respetuosamente me dirijo con el ñn de ofrecer cornpra¡- la madera de pino que se
encuentra en el predio La Granja, por lo tanto realizo las siguientes ofertas:
Pago a la Ilustre Municipalidad de Los Muermos el va.lor de $1.5OO.- por pulgada (regla

maderera) de pino insigne en trozos. Toda la faena la ejecuto por mi cuenta.
otra oferta es que me comprometo a aserrar la madera en el predio, a medias con la llustre
Municipalidad de Los Muermos y ofte"..o comprar la pa¡te que le corresponde al municipio
por un valor de $2.lOO.- por pulgada aserada.
l,as maderas serian pagadas al momento de ser retiradas del predio, en dinero afectivo.
Saluda Ma¡cos Jaüer Vargas Escalona C.l. lO.aSl.724-T.
Srs. C@cel¡lcg comentar¡ que la segunda oferta es buena ¡rero se debe de investiga¡ si
existen intrabilidades legales con respecto a que él eferente sería yerno del concejal Diaz
sr. A¡c¡ldc señala que solicita¡á que se investigr-re pa'a ver las si existeo inhabilidades.

2.14.- ORDMAR¡O X"!o(xxl l DE .'EFA DA.E[
Soücita aprobación rendición de cuentas del FAGEM 2013, según observaciones realizadas
por los concejales de comisión de educación Sr. Luis Blanco y Ernesto Reinbach, en las
iniciativas números 1., 2, 3, 4, pa¡a esto se adjunta la documentación necesaria.
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Conceld Blenco señala que algunas observaciones, no son las que el realizo.

Co¡celal Rel¡b¡ch señala que el realizo va¡ias consultas, las cuales no están,

Acuerdo de ConceJo !F354

SE APRUEBA POR UITAIüüIDAD, FAGEU 2oI3 SIIT PERJI'ICIO A QOE LA COIISIO
DE EDUCAC¡ON ASISTA ¡ÍI'EVAüENTE A REÜNIO¡T PARA ACLARAR LAS;

OBSERVACIO¡TES¡ REALIZADAST PiOR LOSi SRS. CO!TCF.'ALESi, ADFJAS¡ AS STTR¡{ LA

sRtA- TAT¡ArÍA üOYA COüO UTMSTRO DE FÉ A ES¡TA REnMOtt QnE SE REAL¡ZAR¡{

EL PROXITO UARTES A LA'S 15:(X!HRS. ElI EL DAEü.

3.15.- IETORANDUT II"1 DE EITCARGA¡'O DB CONTABILIDAI' DA.F;ü

Se solicita reconocer como mayores ingresos, para proceder a cancela¡ bono asistente de la
educación mes de junio 2014.

TAYOR IITGRESI

APORIE PARA BONO EXTRAORDINARIO

TAYOR GASTO

2152 TO3OO4OO4OO5 I BONO ASISTENTE DE I-A EDUCACION .743

Acuerdo de Co¡ceJo 1f355

SE APRUEBA PIOR T'IÍA¡Í¡MDAI'. EL TEIOR¡¡IDT'T TOl DEÍ, E¡ÍCARGA¡X) DE

OO!ÍÍABILIDAI' DAET.

ConceJal Gallerdo realiza consulta con respecto a carta recibida por los Srs. Concejales de

pa¡te de la Sra. Gloria Oyarzo, se comenta que existe un acuerdo de Concejo de otorgarle en

un plazo de 6 meses, el terreno en comodato pa¡a la construcción por sus medios de un

kiosco en el recinto municipal aledano al Termina.l de Buses. Concej¡l GalLrdo comenta

que esta persona solicita que se le extienda el plazo. Sr Alc¡lde comenta que este espacio

una vez devuelto por la Sra. Gloria está comprometido pa¡a que trabqien las mujeres de la
Feria Las Pulgas, las cuales están esperando los resultados del proyecto de adquisición de

dos container para habilitados como puestos, además se le oficio a esta persona en el mes

de Mayo, pa¡a que tome los resguardos necesarios, por otra pa¡te ella solicito este espacio

debido a que el kiosco que arendaba se le iban a realiza¡ repanaciones, las cuales ya están

listas por lo que se observa, adernás menciona el Sr. Alcalde que desde el rnornento en el

que se le otorgo a esta persona este terreno han surgido diversos casos como el que más

recuerda el de la Sra. Victoria, que también a¡rendaba en este misrno lugar, que solicitaba

que también se le otorgue un espacio pa¡a que ella se instale con un kiosco el cual fue

denegado, Sr. áIce¡dc deja a decisión del Honorable Concejo, el decidir el extender el plazo

o dejar el acuerdo de Concejo que existe.

Srs. CoúcelaleS Drocader¡ a vot¡¡:
Co¡ccjd Ret¡b¡cü: vota a favor de mantener el acuerdo de Concejo; ya que de otra forrna

la opinión del Sr. Alcalde y del concejo no se cumplirían.



Acta Sesión ord¡naria No 53, del 17 de lunio del 2014

Co¡cq.l Ba¡¡ia: señala que se le debe¡ia de extender el pla.zo para da.rle tiempo de toma¡
las medidas necesarias Seqetarlo üulicl¡al responde que se le oficio en el mes de mayo
dándole un plazo hasta el 13 de juüo pa¡a devolver este terreno. coúcqar Bürie señala que
de ser asi el vota a favor de mantener el acuerdo de Concejo

Co¡ccJ¡I G¡ú¡¡do: señala que se [e debería de extender el plazo en un mes más, en caso de
que la feria las pulgas no lo utilizaran este terreno.
ConccJal Blalco: vota a favor de mantener el acuerdo de Conceio.
Sr. Alc¡lde: vota a favor de mantener e[ acuerdo de Conceio
Acucrdo de coceJo N!35ó

co¡r 4 voms cbrvbn oe u¡¡rEron e¡, eiúsn¡b-oe-co¡cEo, isl voro DrL
OOIÍCu'AL GALLARDO A FAVOR DE EXTEITDER EL PLAZD DE @TODATO A LA SR,A.
GLORIA OYARZO, SE RECHAZA LA SOL¡CTTUD DE LA SRA. GLORIA OYARZO.

vt.- vaRlos

co¡ccl¡l Eile¡co consulta quien está a cargo del comodato de la sede social de la población
Renacer, Sr Alcalde señala que esta al nombre de la empresa FELMER, la cual tiene la
intención de traspasárselo al comité de vivienda- colcerar Br¡¡c.o comenta que sin este
comodato la JJ.W no puede postular a ningún proyecto, se comenta que tampoco la JJ.Wpuede postula¡; ya que existe un acue¡do entre la EGIS y el comité de vivienda, que esterecinto será entregado a esta agrupación, por otra parte este comité está vigente. Co¡¡celatBl¡¡co comenta que esta agrupación estaria vigente en el papel, po.qt," .., l" p.á;;;;;
ya que en las actas de reuniones han incorporado personas fallecidas o que yá no ürr"n .n
esta población, cambia¡rdo la fecha de estas, para regularizar su vrgencra.

Qg¡¡qcj¡l.Bla¡co consulta a que se debió los cortes de suministro de agua en las Escuelas
Municipales' sr' Alcalde comenta que hubieron meses que no tegaron las boletas de cobropor este suministro, por lo que el monto que se genero, se debió cancela¡ media¡rte unconvenio de pago.

Coqcclql Bl¡¡co señala que existe un prograrna de senderos de la CONAF, y cor.rsultaquren está a ca¡go en la municipalidad de este prograrna.

Qo¡ccl¡I 8l¡nco comenta que en la plazuela de la localidad de Rio-Frio las lumina¡iasrlenen una cq¡a en donde se conectan los cables, y al parecer se les olüdo colocar la tapacorrespondiente en esta caja lo que representa un peligro.

coacelql Blanco consulta si existe la posibilidad de cambiar er diseño de la bandera de LosMuermos. 8¡. Alcalde comenta que para hacer esta modificacrón se det¡e de consulta¡ a lacomunidad, si están de acuerdo en conjunto al Concejo Municipal. Conccl¡l Bl¡¡coco'''enta que la identidad de ros Muermos no está representaa. po. .","Trarg.ra!É¡_-Ba¡ri¡ señata que esta tema es me3or verlo con el concejal Diaz; ya que en su mandatoalcaldicio fue en donde se creó esta bandera.

Co¡cclal G¡llr¡do consulta cua-ndo se entrega¡an los recursos de los proyectos FONDECOy FONDEVE.

Co¡celal Rct¡bach señala que en las redes sociales (FACEBOOK) eiste un comenta¡io que
;e r3fiere que tres Concejales y Alcalde de la Comuna como pocos preocupados de lasluminarias de la calle Abra¡r Lincoln de Minnesota Sr. Alcaldc comenta que en este sectores donde se enconrraron los ala¡nbres.., lo. 

"1.r,obiláI-públicos, además "o_."r" f,-,"durante la semana el realiz_a dos o tres recorridos Oar" 1., er¡ tereno el tema de lasluminarias que se encuentren en mal estado.
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Concel¡l Bl¡nco comenta que la seguridad en nuestra cuidad cada día está más baja,
comenta que se ha ido incrementa¡rdo la dotación de Carabineros, pero estos últimos
tiempos hart surgido mas asa.ltos y robos. Concejal Reinbach y Gallardo apoyan la moción

del concejal, comenta el Concejal Galla¡do que la dotación al parecer estaría mal

distribuida; ya que en el sector de Paraguay Chico existen 12 Carabineros, él señala que no

se justifca esta cantidad de personas Para este sector.

Sin ¡nás que tratai se levanta la sesión en el nornbre de Dios siendo las 19:OO hrs'
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